

tosos pabellones pendientes de una corona ducal. La cruz de Calatrava que corona el frontispicio de la iglesia está iluminada de colores, y el resto del edificio con hachas de cera que dan al conjunto el carácter serio que le corresponde. Sobre la puerta principal y a los pies de la Concepcion que allí se encuentra, luce un magnífico estandarte de cuyo mérito y valor hemos oído hacer los mayores elogios, y según nuestros informes, es propiedad del excelentísimo señor marqués de Remisa. En el balcon central de la casa de la señora marquesa de Miraflores, Carrera de San Gerónimo, ha sido colocado un bello templete trasparente con las armas de España, al pie sentadas dos matronas, y sobre ellas un rótulo que dice: «Viva el rey.» Ultimamente fuésemos a detallar los palacios y casas que han aparecido adornados con el gusto mas esquisito, acaso no tendríamos espacio en las columnas de nuestro periódico para hacer la descripción de todos ellos. Tenemos sin embargo el deber antes de terminar esta reseña, de dar a conocer la brillante iluminación con que el pueblo de Madrid ha festejado la entrada de don Alfonso de Borbon y Borbon. Pudiera creerse exagerado de que la antigua villa del oso y del madroño se asemejase al palacio de los Salamandras, si es que puede haber esta comparación poética en una cosa real y positiva. Aparte de las casas particulares que en su gran mayoría presentaban una rica profusion de alumbrado, nos circunscribiremos a los edificios públicos y a los palacios de nuestra aristocracia, que todos ellos hacian gala de rivalizar entre sí, tanto por la variedad de la ornamentación, cuanto por el gusto y belleza del conjunto. El palacio real ostentaba en sus balcones grandes blandones de cera, formando un fantástico contraste con el que ya no se llama hoy Teatro de la Opera, el cual se hallaba iluminado a la veneciana. El pedestal de la estatua de Felipe IV en la plaza de Oriente, tenía baterías de luces de gas, siguiendo la línea del gusto arquitectónico que en él preside. El consejo de Estado hacia gala de columnas solomónicas con cornisas y medios puntos tan bien iluminados que daban al edificio un aspecto completamente magestuoso, viéndose en caracteres de fuego el título de aquella alta corporación. Raro triunfo que en aquella parte corta la calle Mayor se hallaba iluminado con el gusto más caprichoso. Ostentaba el gobierno de provincia el escudo de armas de España; y el Ayuntamiento tenía en sus balcones coronas de latrel de fuego, el antiguo blason del oso y del madroño, y el del grifo que modernamente se ha añadido a las seculares armas de Madrid. La diputación provincial tenía colocado sobre el balcon principal, bajo el retrato del rey; de cuerpo entero con el uniforme de capitán general. Los demás balcones estaban también iluminados. El palacio del señor conde de Oñate tenía grandes candelabros con hachones de cera, y casi en frente el círculo conservador alfonsino y el bazar de la Unión hacian gala, el primero de un espléndido alumbrado de gas, y el segundo de uno variado de vasos de colores. La decoración que presentaba la imprenta Nacional imaginando columnas jónicas, también estaba llena de vasos de colores. También en este punto llamaba la atención el decorado del círculo popular alfonsino. El Banco de España, la Dirección general de Correos y el ministerio de la Gobernación despedían torrentes de luz en sus múltiples y elegantes ramilletes de gas. Usando eléctricamente en el reloj de dicho ministerio, daba a los surtidores de la fuente de la Puerta del Sol, ese tibio resplandor de aurora y de luna que suelen verse combinadas en las serenas alboradas de la primavera. También llamaba la atención la iluminación del dentista Nogués, en cuyo centro se veían el retrato del rey. La Carrera de San Gerónimo y la calle de Alcalá, presentaban una perspectiva magnífica. El arco grieco-romano levantado a expensas de la Asociación de Señoras para socorrer a los heridos del ejército, se hallaba envuelto en la órbita de dos luces eléctricas que partían, la una de la Historia Natural, y la otra de la Presidencia. El primero de estos edificios así como el ministerio de Hacienda, aumentaban la esplendidez del conjunto. Ya nos hemos ocupado del que fué monasterio de las Calatravas; pero

descendiendo hacia el paseo del Prado, llamaba la atención el palacio de carácter plateresco del señor duque de Sexto y el ministerio de la Guerra, destacándose en el fondo de sus jardines con un alumbrado severo, pero de excelente efecto. La Presidencia tenía en el balcon principal un sol con una flor de lis a cada lado. Pasando de este punto, sorprendía y deslumbraba en el fondo del paseo de Recoletos el precioso arco árabe que el banquero señor Campo ha levantado enfrente de su palacio. Todos sus relieves y elegantes formas se dibujaban por medio de cintas de gas que se corrían, según la forma arquitectónica del mismo, dando un doble realce a la esbeltez de su construcción. Casi enfrente, y en el costado opuesto, el Crédito Mobiliario aumentaba la belleza y variedad del cuadro. Descendiendo por el paseo del Prado, se tropezaba con la casa-palacio del señor Retortillo y los jardines del duque de Villahermosa profusamente iluminados. En el palacio del duque de Medinaceli y en el balcon principal del mismo, se veía un gran escudo de fuego con las iniciales de la casa, además de tener los demás balcones flameados de luces de gas, dentro de bombas de rico cristal de Bohemia. El Congreso y las casas adyacentes resplandecían a fuerza de luz, haciéndose notable entre las mismas las del rico capitalista señor Rivas, que ostentaba un letrero de fuego en el que se leía esta lúbrica descripción: *Bisuenido.* En suma; la calle del Prado, el palacio de la señora condesa de Montijo, el casino de la Carrera de San Jerónimo y otra multitud de edificios que sería prolijo enumerar, como por ejemplo, el cuartel de la Montaña, el de San Gil, la Casa de Campo y otros muchos, hacian alarde de una copiosa iluminación, como no recordáramos haberla visto sino en las bodas reales de doña Isabel II. Esto, unido a la inmensa muchedumbre que llenaba las calles, y a lo tranquilo y apacible de la noche, daban a Madrid el aspecto encantador y animado de una de esas ciudades fantásticas que solo vemos descritas en las maravillosas narraciones de las Mil y una noches. Anteanoche al ir a pasar al vapor *Azeyron* un marinero de su tripulación que estaba arriado al muelle de Malibón, cayó al agua donde le sacaron ahogado. El primer barco que se pronunció a favor de don Alfonso en la escuadrilla del Norte, fué el vapor *Leon* mandado por el capitán de fragata don Melchor Bula. Esta vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Mieres, dotada con 2.500 pesetas. El día 11 se cantó un solemne *Te Deum* en la catedral de Oviedo en celebridad de la proclamación de don Alfonso. Hoy se cantará en las Comendadoras de Santiago un solemne *Te Deum* cantado por los caballeros de la orden. En Valencia visitó el rey los hospitales civil y militar, dejando en este cien reales a cada soldado herido. El señor don Bernardo Lozano tomó ayer posesion de la secretaría general de la dirección de Comunicaciones. Parece que han regresado a Nápoles todos los jóvenes de aquella capital que estaban con don Carlos en el Norte. El Sr. Escobar, director de *La Epoca*, se halla enfermo con una herida en un pié. Ha sido autorizado el periodista señor Tébar, para publicar una Revista quincenal, con el título de «Crónica hispano-americana.» Se confirma la noticia de que Su Majestad el rey, ha concedido al general Martínez Campos, el título de marqués de Segunto. Se va a publicar en esta corte una corona poética dedicada al monarca. El conde de Chesté, ha venido desde Valencia en el tren de vanguardia, mandando las fuerzas que precedían al rey. Según un colega Mr. Nadallac, prefecto de los Bajos Pirineos, ha renunciado la cruz de Carlos III, que le concedió el Pretendiente, mandando a la junta carlista de Bayona las insignias y diplomas.

Parece que se concederá al mariscal Mac-Mahon uno de los Toisones vacantes. Según un telegrama de Marsella que publica *The Times*, don Ramon Cabrera ha mandado su adhesión al rey Alfonso XII. La comision de Málaga ha conferenciado con los ministros sobre asuntos de interés de aquella provincia. Con una comision del capitán general de Granada, ha llegado a Madrid el coronel Casado. D. Emilio Castelar se halla en el Escorial. El día 12 del actual ha fallecido en Ciudad-Real el general Osorio. Despues del desfile, las tropas de los cantones regresaron a sus puestos respectivos. En Valdemoro ha revistado su magestad, la compañía de guardias civiles jóvenes. Al pasar ayer S. M. por el ministerio de Hacienda, fueron arrojados de sus balcones diferentes posesias, y de los del señor marqués de Manzanedo, un sin número de palomas. Anoche debieron comer con Su Magestad, según dice *El Tiempo*, los ministros, las autoridades y otras varias personas de importancia. La casa del duque de Medinaceli, ha sido adornada en su frente principal, con colgaduras y candelabros de bronce dorado. Ha llegado a Madrid el general Pinzon. Han llegado a Madrid los marqueses de San Carlos, Torrenueva y de Sales. El *Cronista* de Nueva-York recibiendo ayer publica las siguientes noticias de Cuba: *Habana*, 26 de Diciembre. — El *Diario* de hoy dice que los señores Aldama y Aguilera han comprado los vapores con objeto de llevar expediciones filibusteras a Cuba. El general Jordan regresará a la isla, acompañado de Aguilera, y el primero tomará el mando de los insurrectos. El *Diario* dice además que Aldama y sus compañeros piensan restablecer la junta cubana de Nueva-York, a fin de recuperar la influencia y el poder de que gozaba antes aquel cuerpo y crear en Cuba una situación semejante a la de 1869, multiplicando todo lo posible las depredaciones cometidas por los insurrectos. El autor del artículo añade que el capitán general Concha sabe mucho más de los planes de los insurrectos que lo que ahora publica. Da publicidad a la noticia anterior, porque al general Concha no le agradaban los misterios y está resuelto como en épocas anteriores, a combatir a los enemigos de España donde quiera que se encuentren. El *Diario* ha recibido una carta en que se le anuncia que se están haciendo grandes esfuerzos en Washington para obtener el reconocimiento de los cubanos como beligerantes. El señor Aldama y el colector Casey están, según el *Diario*, implicados en dicho asunto, cuyo objeto, a lo que parece, es arrojar en el mercado los bonos cubanos detenidos en Washington. *Habana* 27 de Diciembre. — El capitán general Concha ha expedido a los jefes de tropas la orden de usar de clemencia con los insurrectos capturados o rendidos, pero de pasar por las armas a todos los incendiarios y alibusteros que caigan prisioneros. Aun no han sido trasladados a Granada los restos mortales del Gran Capitán. El Viaducto de la calle de Segovia ha quedado abierto a la circulación. Ayer con motivo de la entrada del rey en Madrid, aparecieron con orla *La Gaceta* oficial, *El Eco de España*, *El Tiempo* y *El Correo Militar*. Ayer no hubo Bolsa, con motivo de la llegada del rey. El general Catalan se ha establecido en Oñate. Ha sido nombrado oficial de la secretaría de Hacienda el señor Viso redactor de *La Epoca*. Debajo del balcon del dentista Nogués donde había una brillante ilumi-

nación, y delante del retrato del rey, estuvo tocando anoche una música, desde las ocho hasta las doce. Parece que el día 16 reaparecerá nuestro colega *La Discusion*. Lo celebraremos. Hoy será llevado a la firma de S. M. el decreto arreglando el pago de los tres cupones vencidos de la Deuda pública. Hubo momento anoche en la puerta del Sol, calle de Alcalá y Carrera de San Gerónimo en que el tránsito se hizo tan difícil que la muchedumbre estuvo detenido largo rato, hasta que la circulación pudo establecerse. *La Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones: *Gracia y Justicia*. — Decreto admitiendo la dimision presentada por don José Ferreras, jefe de seccion de este ministerio y nombrando para reemplazarle a don Felipe Gonzalez Vallarino. — Otro declarando cesante a don Mariano Castillo y Jimenez, oficial de la clase de primeros y nombrando en su reemplazo a don Tomás Eguilaz. — Otros nombrando oficial de la clase de primeros a don Manuel de Cárdenas. — Admitiendo la dimision a don Benigno Joaquín Martínez, oficial de la clase de segundos, y nombrando para este cargo a don Ramon Lopez Cano. — Otros declarando cesante a don Diego Antonio Parada oficial de la clase de terceros, y nombrando para este cargo a don Rafael Gomez Robledo. — Otro concediendo indulto de rebeja de penas a los sentenciados por delitos comunes. *Guerra*. — Orden disponiendo que sea baja en el ejército el teniente del batallón reserva núm. 3, don Francisco Mateo Sanchez. Con fecha de ayer se ha concedido el empleo de alférez de provinciales a 14 aspirantes aprobados en los exámenes. Anoche se celebró Consejo de ministros en la Presidencia, durante desde la una a las dos y media. Decididamente el rey saldrá el lunes para el Norte. En breve, según se nos ha asegurado, volverá a ver la luz pública el periódico *El Orden*. Se le ha concedido el retiro al subintendente militar don José Jimenez Amavile. Los intendentes don Antonio Mendoza y don Juan Rubio, han sido declarados en situación de cuartel. Se ha dispuesto vengán a Madrid en comision del servicio, el coronel del regimiento de Aragon don Francisco Barrero Simon y el comandante del batallón sedentario de Andalucía don Andrés Lopez Teruel. Con fecha del día 13 se ha dictado una órden por el ministerio de la Guerra disponiendo vuelva al servicio activo el teniente coronel don Joaquin Ceballos Escalera y Pezuela, que se habia separado de el por no haber prestado juramento a don Amadeo de Saboya. Procedente del Norte ha llegado a Madrid el comandante señor Pujol ayudante que fué del general Novillas. Ha sido nombrado presidente de la comision militar de Vitoria, comandante don José Perez, y fiscal de la de Valladolid, el de igual clase don Brígido Juánes. Anoche salió el rey de palacio en carretela descubierta, pasando a las diez de la noche por la calle de Alcalá y dirigiéndose a la Presidencia, según se nos dijo. S. M. vestia traje de paisano y le acompañaban el señor duque de Sexto y otras tres personas. El numeroso público que en aquellos momentos llenaba la via pública, victoreó al joven monarca con entusiasmo. Parece que ayer el caballo que montaba un guardia civil que se hallaba de guardia en el arco de la calle de Alcalá, dió una coz tan fuerte a un joven en el pecho, que le hizo arrojar sangre por la boca, teniendo que ser conducido al hospital, en donde anoche seguía muy grave. *La Gaceta* publica hoy las siguientes noticias: *Castilla la Nueva*. — El brigadier Casola desde el Campillo de Altbody manifiesta que a su salida de Almodovar y con noticia de la existencia

de una faccion procedente de Valencia, se adelantó con dos escuadrones de húsares de la Princesa, y viendo que aquella se alejaba de Campillo hacia Enquidano la persiguió velozmente llegando al valer de los húsares hasta cargarla a legua y media con tal brillantez, que quedaron en el campo enemigo 30 muertos y 80 heridos prisioneros libertando los rehues que llevaban y apoderándose de varios carros cargados de tabaco y otros efectos. Por parte de la fuerza solo hubo algunos contusos y varios caballos heridos. *Castilla la Vieja*. — El gobernador militar de Oviedo participa que el teniente coronel Parreño con parte de su fuerza, batió y dispersó ateaeyer completamente en los campos de Pe-lugano, Aller, a la faccion Valdés, causándole un muerto, un herido grave y seis prisioneros, entre ellos el titulado capitán. En Castrillo (Orense) se presentaron ayer ocho carlistas a indulto, y en Morella uno con armas. ESPECTACULOS. Dentro de breves dias se estrenará en el teatro Español el drama del señor Fernandez y Gonzalez titulado *La muerte de Cisneros* del que tenemos las mejores noticias. Se dice que antes de su partida al Norte honrará el rey con su presencia todos los teatros de esta capital. Mañana sábado se pondrá en escena en el teatro del Circo la comedia nueva, titulada *Torbellino*, cuyo protagonista desempeña la señorita Bol-lun; tambien toma parte en la obra el primer actor don Rafael Calvo; tenemos las mejores noticias de esta nueva produccion. *Enfermedades de las Glándulas*. — Muchas de las enfermedades causadas por el virus en la sangre atacan a las glándulas, especialmente aquellas de tipo escrofuloso. Cuando estos órganos importantes están afectados directamente, ó por simpatía, la única medicina de la cual se puede depender para efectuar una cura, es la Zarparrilla de Bristol. Cuando esa gran glándula secretiva, el hígado, está crónicamente desordenado, siempre se debe recurrir a esta balsámica preparación. Es el único específico por ulceracion en ese órgano, tierno y susceptible, y su elemento tónico tambien ejerce una poderosa influencia de sujecion en las tercianas, las calenturas, las fiebres remitentes, y debilidad general. Como un auxiliar en casos de esta naturaleza no se puede recomendar demasiado a las Píldoras Vegetales Azucaradas de Bristol. 391 SECCION RELIGIOSA. SANTOS DEL DIA 14. — San Pablo, primer hermitaño, y San Mauro, abad. Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de San Martín, donde continúa la novena de la Virgen del Destierro; a las diez será la misa mayor con sermón, que predicará don Isidro de la Fuente y Almazán, y por la tarde en los ejercicios será orador don José Garcia Romero; como último día de Jubileo se hará procesion con el Santísimo Sacramento antes de reservar. Continúa en Santiago la novena de Nuestra Señora de la Esperanza, y dará el sermón P. Montalban. En la iglesia de Jesús Nazareno se practicarán los cultos de costumbre en los viernes al divino Redentor. Por la noche predicará en el oratorio del Olivar don Francisco Sebastian y en la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés don Ramon Garamendi. VISITA DE LA CORTE DE MARIA. — Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado ó en San Millán ó la de la Asuncion en San Justo. ESPECTACULOS PARA HOY. ESPAÑOL. — A las ocho y media. — La esposa del vengador. — Dar en el blanco. ZARZUELA. — A las ocho y media. — El Barberillo del Avapiés. CIRCO. — A las ocho y media. — El heroe por fuerza. — Una idea feliz. VARIETADES. — A las ocho y media. — Las etc. etc. — El protector del bello sexo. — Dumont y compañía. — La molinera. NOVEDADES. — A las ocho y media. — El sacristan de la Paloma. — Cenciato. MARTIN. — A las ocho. — El nieto del ciego. — El arcabuz del rey. — Los pavos reales. — Baile. CAPELLANES. — A las siete y media. — El secreto en el espejo. — El libertino juicioso. — El membrillo de oro. — La isla de las solteras. — No era a ella. — Baile. Imp. de EL POPULAR a cargo de M. Martinez; Masón de Piedad núm. 100.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios por un día á 10 céntimos, de peseta la línea; por 2 á 8; por 3 á 6; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupan.—Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Vantos de mañana.—El Dulce Nombre de Jesús y S. Antonio ab.
Juicio.—Esta mañana en la iglesia de las religiosas Agustinas y en la parroquia de S. Miguel.—En la primera se celebrará el duodenario á Jesús Sacramentado.—Indulgencia plenaria.
Cultos.—En la iglesia parroquial de S. Juan Bautista continúa mañana el solemne novenario que á María Santísima, bajo la advocación de la Buena Estrella, le dedica su diácono-fratía. Tendrá lugar á las 2 y media de la tarde, estando expuesto S. D. M. y predicando don Gregorio Quesada.
 Hoy al toque de oraciones continúa en la ermita de San Antonio Abad la novena á dicho santo.

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	11 30 m.	2 30 l.
— de Cartia	—	—
— de L. O.	3 30 t.	2 30 m.
— Id. 2	12 30 n.	10 30 m.
— Lopera y	—	—
— Almería	11 m.	1 t.
— Alicante	11 m.	1 t.

El despacho de caja estará abierto desde las nueve de la mañana, hasta la dos de la tarde, y desde las tres á las cuatro de la misma.
 Se archivan las cartas y plegos, como igualmente impresos y obras, en la sala de certificados de esta administración, de las nueve de la mañana á las dos de la tarde.
 Para entregar papel del Estado y hacer reclamaciones de certificados, desde las nueve de la mañana á las tres de la tarde.
 Se recoja la correspondencia en el buzón de esta administración, hasta á media hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.
 Murcia, 1.º de diciembre de 1874.—El administrador principal, Vicente Pastor.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE ROMEA.

Fuención 1.ª de abono para hoy sábado á las 7 y media de la noche.
 Se pondrá en escena la zarzuela en 3 actos, titulada:
El diablo en el poder.
 Entradas general 3 rs.—Idem el paraíso 2.

ANUNCIOS.

Se necesita un joven que sepa escribir y quiera servir en la portería de la calle de Lucas, núm. 2, de 9 á 1, para las condiciones del ajuste.
 Se necesita un criado de 40 á 50 años de edad, que no tenga familia, para portero; se preferirá á los licenciados de la guardia civil. Plaza de Sardoy, núm. 3, darán razón.

Por necesitarse el terreno se vende el residuo de un vivero de oliveras que se darán escogidas á real, á tajo á medio real, y siendo todas á 2 cuartos; siendo de cuenta del comprador el arranque; darán razón plaza de Sardoy, núm. 3.

Pasas de Cotillas.

Se venden cajas de pasa moscatel en el café del Comercio. 4-1

1875

Calendarios para dicho año que se encuentran á la venta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.

El Firmamento—Calendario Zaragozaano arreglado para toda España por D. Mariano Castiello y Osierio.
 Edición grande, 12 céntimos de peseta (4 cuartos).
 Edición económica, 6 céntimos de peseta (2 cuartos).
 Edición de pared, 6 céntimos de peseta.
El profético Zaragozaano, edición de cartería por D. Mariano Castiello, 6 céntimos de peseta.
Almanaque de los Chistes, por M. F. El Fraco, con caricaturas de novedad, una peseta.
Almanaque Hispano-americano, por Justo, con láminas, una peseta.
Cómico, con caricaturas, 30 céntimos de peseta.

AGENDA DE ESCRITIRO Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1875 CON GUIA DE MURCIA.

Es la mas útil de todas y contiene además de muchas noticias curiosas como la de 1874, calendario, agenda para las apuntaciones diarias, GUIA DE MURCIA, y anuncios. Su impresion es esmeradísima y el papel bueno, así como la encuadernacion. Se vende en casa del editor D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, 5, en Murcia.

Bufo, con caricaturas, 50 céntimos de peseta.
 Del Mundo Cómico, con caricaturas y dibujos, 75 céntimos de peseta.
 El huracan, satírico-hurlesco, con caricaturas, por Eusebio Basco, 25 céntimos de peseta.



Hallar el medio de purgar durante algunos días, algunas semanas y, si necesario fuere, durante algunos meses, sin debilitar el enfermo ni turbar sus funciones digestivas, tal es el problema sentado y resuelto por el Doctor Dehaut.
 Contrariamente á otros purgantes, las Píldoras Dehaut no producen buen efecto sino tomadas y digeridas con la ayuda de buenos alimentos y de bebidas fortificantes (té, café, vino, buena cerveza, buen caldo). Para purgarse con estas píldoras, cada cual elegirá la hora y la comida que mas le convenga según sus fuerzas, su apetito y sus ocupaciones. Una alimentación confortable compensa enteramente la debilidad producida por la purga, y por esto fácilmente se decide uno á purgarse tan á menudo como lo exige el restablecimiento y la conservación de la salud.
 Desde luego se vé que administrada así, la purga constituye un medio de curación eficazísimo contra un gran número de enfermedades en que son ineficaces las purgas poco frecuentes ó interrumpidas.
 El sistema del Doctor Dehaut se halla expuesto con la mayor claridad y muy detallado en su *Manual de medicina, higiene, cirugía y farmacia doméstica*, en un volumen en 8.º de 400 páginas, obra escrita especialmente así para las personas de la alta sociedad como para las menos instruidas. Unas y otras comprenderán fácilmente las explicaciones dadas sobre las causas que producen las enfermedades, y el empleo de la purga en todos los casos que la requieren. Contiene también las recetas de medicamentos *no purgantes* que con buen éxito ordena habitualmente el autor. Este precioso libro, que debiera poseer toda persona cuidadosa de su salud, se vende en todas las librerías al precio de 5 reales; pero, los farmacéuticos depositarios de las Píldoras Dehaut están autorizados á dar gratuitamente un ejemplar á toda persona que hace uso de este remedio.
 En Murcia, D. Lucas Serrano, 78-65

Registro civil.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, se hallarán los siguientes impresos:
 Manifestaciones de solicitud de matrimonio con la providencia de presentación y citación, ratificación, etc., á un real en papel de oficio.
 Edictos con todas las circunstancias que exige la ley, á medio real.
 Parte de defunción, á 25 céntimos.
 Certificado del facultativo para el acta de defunción, á 25 céntimos.
 Licencia para dar sepultura al cadáver, á 25 céntimos.
 Parte de nacimiento, á 25 céntimos.
 Fées de vida, 25 céntimos.

PAPELETAS DE DEFUNCION.

Papeletas de columna, 30
 Id. á 2 id. apaisadas, 60
 Id. á 2 id. largas, 120
 En la primera página son dobles los precios.
 Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.
 A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

Fées de vida y hojas DE SERVICIO.

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

FORMA DE USO para evitar la caída del cabello.

Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

ACADEMIA PREPARATORIA para carreras especiales civiles y militares, BAJO LA DIRECCION DE D. MANUEL TOMÁS RIZO,

licenciado en ciencias, auxiliar facultativo de minas, alumno que ha sido del colegio de San Carlos de París, premiado por la universidad de Madrid y otras sociedades, etc. etc.
 PLAZA DE SANTA LULALIA, NUM. 7.
 Las mejores cartas que puede ofrecer su director, son los resultados que han obtenido los alumnos que en ella se han preparado.
 Se facilitan prospectos gratis.

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

Es preparada de la manera mas científica por químicos y droguitas, completamente educados en la facultad, y quienes han tenido muchos años de experiencia. No es simplemente el extracto de un artículo, sino es compuesta de extractos de muchas raíces, yerbas, cortezas, y hojas, todas las que están poseídas de cierta virtud ó poder curativo particular para las enfermedades que traen su origen de la sangre y humores, todos esos vegetales son combinados de tal modo que retienen con todas sus fuerzas la virtud curativa poseída por cada uno. La raíz de la planta Zarzaparrilla que se encuentra en Honduras, es la que nosotros usamos en esta preparación, es la clase que los doctos estiman en mas. Sobre un 50 p. c. de la ZARZAPARRILLA DE BRISTOL consiste de este extracto concentrado, el resto, como ya se ha dicho arriba, es compuesta de extractos de otras poderosas sustancias purificadoras y sanativas, absolutamente vegetales. No contiene nada que sea peligroso ó dañino á la salud. En este y en casi todos los demás respectos, es enteramente diferente á todas las demás preparaciones que, bajo el nombre de Zarzaparrilla, se expenden.



Teniendo á nuestros agentes particulares en los lugares donde las varias raíces, drogas, yerbas, y plantas se producen, nos facilita la constante elección que nos asegura la uniformidad y excelencia de nuestra preparación, y para ello no escaseamos ni dinero ni esfuerzos en obtener la mejor (y solo lo mejor) de cada artículo se admite en su composición, y con la mayor perseverancia en la compra, que decimos á los enfermos de todas las naciones y partes del mundo, que en la

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

tienen un remedio mas seguro que cualquier otro antes ofrecido, y el cual no frustrara sus esperanzas en la cura de:
 Escrófula ó rey de los males.
 Llagas inceteradas, úlceras, tumores.
 Aposemas, Jivicos, erupciones, tumor sádrico, sarpillido, tina, sífisis ó mal venéreo, tumores blancos, Debilidad nerviosa y general, Irregularidad en las mujeres, Escalofríos, fiebre y calenturas, Terzanas, caealura intermitente.
 Como agente rehabilitador de una naturaleza quebrantada por el excesivo uso de mercurio, hierro u otros minerales; nuestra Zarzaparrilla se hallará ser el mas activo y excelente, y puede ser administrada con toda seguridad á los pacientes mas debilitados.
 Como purificador de la sangre y humores, en la primavera y principio de estío, se encontrará ser infalible. Puede ser usada en todas estaciones de sequía ó lluvia.
 Para algunas de las enfermedades mencionadas, el uso de la Zarzaparrilla debe ser continuado en tiempo considerable, especialmente para esas que son hereditarias ó constitucionales por su naturaleza, tales como escrófulas; pero con el estricto cumplimiento de las direcciones, siempre aliviana y mitiga, y en la mayoría de casos efectuará una cura completa. También se encontrará que para todas las enfermedades especificadas, la cura se apresurará grandemente usando nuestras

PILDORAS VEGETALES AZUCARADAS DE BRISTOL,

en dosis moderadas y en conexión con la Zarzaparrilla; arrastrando en su curso grandes cantidades de materia enferma ó morbosa arrancada del sistema por la Zarzaparrilla, y por este medio facilita otra vez las operaciones normales de la naturaleza.
 Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería, y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguitas, plaza de Moncada, núm. 5, Barcelona. 105-42

Los ministros en España desde 1869 á 1874.

Un cuadernillo de real por entrega en toda España.
 Un cuaderno semanal con ocho entregas y un precioso retrato en litografía, bajo una cubierta de color.
 La obra se compondrá de veinte cuadernos próximamente.
 Los suscritores de provincias pueden hacer su abono en casa de los corresponsales del establecimiento editorial de D. Luciano Lafitte. También pueden hacerse directamente los pedidos á la administración en Madrid, calle del Espíritu Santo, núm. 4; pero en este caso se enviará adelantado el importe de diez cuadernos, valor de 29 rs., sin cuyo anticipo no puede ser añadida la portación.
 CURADA RADICALMENTE CON LOS MARAVILLOSOS CIGARRILLOS CLIMENT, PRECIOS 8 reales caja.
 Estos cigarrillos son los únicos de pronto y eficaces resuñados en el ASMA, OPRESION, TOS, CATARRIOS, NEURALGIAS DEL PECHO, DEL CORAZON, etc., su uso continuado por breves días hace desaparecer estas enfermedades por antiguas y rebeldes que sean.
 Los pedidos al por mayor se dirijirán á la farmacia de D. José

Climent, calle de S. Vicente, núm. 164, Valencia. Al por menor en Murcia, D. Manuel Martínez, calle de la Platería, núm. 53. Prospectos gratis. 54

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PÍLDORAS HOLLOWAY.
 Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos y fortifican la organizacion entera.
 Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, usado el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los malos de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tie-doloroso y la parálisis.
 Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.
 Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el PROGRESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 333, Oxford, 14, Londres, W. C., antes 214, Strand.

Cafés y Tés superiores DE LA COMPAÑIA COLONIAL.

Antigua es la nombradía de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta Compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y dedicados surtidos que hacen falta en esta capital.
 Estos Cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gasto, por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial de tostado que importó á España la Compañía en el año 1854, introduciendo á la vez los adelantos modernos en la fabricación del Chocolate, elevandola así á la altura de una importante industria. En cada uno de estos ramos, un maestro muy entendido tiene la dirección de las operaciones, lo que es por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, así como de la invariabilidad de las clases, condicion esencialísima para la satisfacció del consumidor.
 A los que nunca hayan probado los Cafés y Tés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean, y por el resultado verán si merecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace catorce años. Hasta ahora los mismos consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado mas eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo la Compañía con sus anuncios.
 Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tomadas á la disposición del público en los establecimientos de la Compañía, en paquetitos de 4 y 8 onzas, forrados de estaño para su mejor conservacion. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. libra. Los Tés negros, verdes y mezclados, forman un surtido de treinta clases, desde 20 rs. hasta 72.
 Los Establecimientos de la Compañía están provistos de toda clase de cajas, cafeteras y teteras para conservar ó preparar el Té y Café.
 Depósito general y oficina en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

IMPRESA DE «LA PAZ» calle de Zoco, núm. 5.